



Durante los años 70, Coquimbo 24 - Diciembre 2005

para

## Gabriela Mistral y su último viaje a Chile

XIII parte  
Por Héctor Hernán Herrera Vega

Se retira a descansar, acompañada por sus secretarias. Llega a su dormitorio, después de recorrer la magnífica mansión sobria y señorial. Hay libros, máquina de escribir, fotos y un paquete enviado por don Alberto Warken con dulces y bombones hechos por su propia esposa y una docena de papayas del valle de Elqui, tierra natal de la poeta...

El señor por Alacalma y Coquimbo y amigo de Gabriela, Don Eduardo Frei Murtalva, junto a sus siete hijos llega a la casa de Apoquindo, de propiedad de doña Carmela Echeñique, lugar de alojamiento de la poetisa. Don Eduardo la invita a su casa ubicada en calle Rancagua. GABRIELA almuerza en casa de los Frei – Ruiz Tagle, quedándose toda la tarde con ellos.

Acerca de cuestiones literarias y sociales conversó Gabriela en la entrevista que concedió hoy a la prensa y que duró dos horas y doce minutos, en la residencia de calle Las Torcasas Nro. 242, en El Golf. Al referirse al voto femenino dijo que era un trabajo muy grande y difícil y que había países, que no podía nombrar por su calidad de cónsul, en los que la condición de la mujer no tiene nada de superlativo y que sin ser tratadas en mala forma ni sufrir ultrajes de ninguna naturaleza están condenadas a la dirección de los hombres.

El día 10 de septiembre Gabriela recibe el grado de Doctor Honoris Causa de manos del rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Milla, quien tomando el diploma y poniéndolo en manos de la insigne poeta, dice emocionadamente: "GABRIELA MISTRAL. El Honorable Consejo Universitario os ha concedido el grado de Doctor Honoris Causa. Es la más alta distinción que otorga la Universidad de Chile y es la primera vez que lo hace.

El cielo os regaló con el don de la poesía para que iluminasel nuestras vidas. Bellezas inefables habéis puesto en el cantar de los niños, en el amor de los adolescentes, en las tareas de los mayores. Sois la fuente de regocijo y dulce melodía que nos acompaña; de vuestra labiente nace la canción de los siglos y del corazón una experiencia creadora. Por la gloria, honor y belleza que nos habéis dado, recibid el grado de doctor con que os investimos".

Con una bondadosa sonrisa recibe GABRIELA MISTRAL la mayor distinción que ha creado la Universidad de Chile. Tanto el Rector como el Ministro de Educación la abrazan efusivamente.

## Gabriela Mistral y su último viaje a Chile (XIII parte)

[artículo] Héctor Hernán Herrera Vega.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Herrera Vega, Héctor Hernán, 1943-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela Mistral y su último viaje a Chile (XIII parte) [artículo]Héctor Hernán Herrera Vega.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)